



Le + syndical

Flash info Groupe Gfi

www.fieci-cgc.org/cgcfi

cgcfi@free.fr

tél : 01 41 27 09 55 / 06 83 09 41 92

n°12 - 14 juin 2013

OPA d'Apax et Boussard&Gavaudan sur Gfi : les prémisses d'un changement de contrôle ?

Il y a 6 ans, jour pour jour, le Groupe GFI faisait l'objet de la 1^{ère} OPA de son histoire ...**Retour arrière** :

* source des données : **rapport annuel GFI 2006** ; tableau des effectifs à fin décembre 2006 remis au CCE

Juin 2007 : OPA de FUJITSU [Groupe de services informatique Japonais] sur GFI à 8,5€ par action valorisant le Groupe GFI à 419M€. Effectif déc.2006 du Groupe GFI(hors sous-traitants): 7.800 dont 4.950 en France.(63%).Chiffre d'affaires 2006 (CA) consolidé : 633M€ dont 418M€ en France (66%). Résultat opérationnel consolidé 2006 : 33M€ (5,2% du CA). Résultat net consolidé 2006 : 19M€ (3% du CA)**.**Ambition du PDG (Jacques TORDMAN)** à horizon 2010 : « **CA = 1Milliard d'Euros avec une marge opérationnelle de 9% du CA** ».

** source des données : **rapport annuel Gfi 2012** ; tableau des effectifs à fin décembre 2012 remis au CCE

L'opération avait finalement échoué et FUJITSU n'avait pas réussi à prendre le contrôle de Gfi. Le fonds de « private equity » Apax suivi par le « hedge fund » Boussard&Gavaudan avaient alors entrepris leur montée progressive au capital de GFI, l'un suivant toujours l'autre dans cette ascension, jusqu'à 29,9% chacun au 31/12/2012 !

Aujourd'hui, ces 2 fonds ont décidé de **défendre d'une seule voix leurs intérêts communs** et ont signé un pacte d'actionnaire (création d'un « concert ») le 7 juin 2013. L'OPA était alors une conséquence inéluctable car le seuil de 30% prévu par les textes était franchi : 29,9% + 29,9% = 59,8% !

OPA : Offre Publique d'Achat déclenchée par un initiateur (le concert Apax et Boussard&Gavaudan réuni dans la structure ad hoc : Infofin) sur une entreprise cotée (Gfi Informatique) visant à acquérir à un prix fixé (3,75€) les actions de la cible et ainsi accroître sa part de contrôle du capital.

Juin 2013 : OPA du « concert » Apax et Boussard&Gavaudan sur GFI à 3,75€ par action valorisant le Groupe Gfi à 204M€. Effectif déc.2012 du Groupe Gfi (hors sous-traitants) : 9.800 dont 7.800 en France(80%). CA 2012 consolidé : 667 M€ dont 546M€ en France (82%). Résultat opérationnel consolidé 2012: 23M€ (3,4% du CA). Résultat net consolidé 2012: 11M€(1,7% du CA)**. **Ambition du PDG (Vincent ROUAIX)** annoncée, notamment lors l'AG des actionnaires, le 17 mai 2013 : « **CA = 1milliard d'Euros avec une marge opérationnelle de 7 à 8% du CA, à contexte économique constant** »

Le CCE de Gfi a été réuni le 12 juin 2013 pour procéder à une information sur l'opération. La présentation de la Direction Générale représentée par le PDG,Vincent ROUAIX, le Directeur financier ,Cyril MALHER, la Directrice des ressources humaines, Nicole LAIK n'a pas répondu aux attentes des élus : **manque de pédagogie, posture très réservée du PDG et du Directeur financier, questions éludées** ... Un décalage total avec les efforts soutenus du Groupe pour ce qui est de sa communication vers les acteurs externes ! Les élus ont juste eu droit à une copie papier de la note technique de l'AMF (Autorité des Marchés Financiers) !

En savoir plus (site de l'AMF):
<http://www.amf-france.org/DocDoif/txtint/opdepotPdf/2013/213C065000.pdf>

Pour la Direction Générale de Gfi, cette opération concrétise **simplement** sa volonté d'afficher un actionariat stable, de nature à rassurer le marché et les clients de Gfi sur la pérennité du Groupe.

Pour la CFE-CGC, en revanche, cette opération pose surtout la question suivante : **qui, dans l'ombre, se prépare à prendre la place d'Apax et Boussard&Gavaudan au capital de Gfi?** La réponse pourrait se précipiter dans les mois à venir, la vocation des fonds actionnaires étant de rester en moyenne 5 ans au capital des entreprises dans lesquelles elles investissent : 2007-2013...nous y sommes largement!

Du profil du futur repreneur et de sa nationalité, dépendra l'avenir des 9.800 Salariés du Groupe dont 7.800 en France.

Même si le PDG de Gfi, confiant, affirme qu'un changement de contrôle n'est pas à l'ordre du jour, la CFE-CGC, plus circonspecte, estime que, **dans le monde de la finance, c'est toujours l'occasion qui fait le larron !**

La CFE-CGC fera donc preuve de la plus grande vigilance pour défendre les droits et intérêts des Salariés qui, si l'histoire s'accélérait, pourraient bien subir les conséquences négatives induites par la grande partie de Monopoly qui se joue sous leurs yeux !